
城管入园
城管进公园管乱建
此举尚属全国首创

之前由于烈士公园
没有执法权，所以在公园
管理方面多有不便。“对
有些执意带宠物犬进公
园、桂花林中打麻将的市
民，我们只能劝导，达不
到管理效果。”陈力争说。

此次在烈士公园内
设置了一支由市城管执
法局直属的15人的执法
大队，主要负责对烈士公
园内违规经营、 违章搭
建、乱摆摊担、乱扔垃圾、
乱搭吊床等行为进行行
政执法处罚工作。 据悉，
这也是全国首支进驻公
园的城管执法大队。“这
支执法大队由长沙市园
林局及长沙市城管执法
局共同管理，直接在园内
办公。”陈力争介绍，11月
16日，执法大队已经进行
了成立后的首次执法行
动———拆除园内到期游
乐项目。
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公园整改表

中远期整治正规划
中远期阶段仍在规划，主要对

东大门原民族剧院区域、潇湘阁区
域和老动物园区域提质改造。

2005年：首次提质
烈士公园建成开放至今

61年， 仅在2005年投资5000
万元进行提质改造。

2014年：再次整治
此次烈士公园综合整治分

为近期、中期、远期三个阶段实
施，近期整治将投资2000余万元。
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长沙市中心最大公园———烈士
公园正酝酿“变脸计划”。记者11月18
日获悉，长沙市政府日前召集市发改
委、市住建委、市园林局、市城管局、
市规划局、市环保局等召开了湖南烈
士公园综合提质整治工作调研会，对
公园存在的具体问题进行讨论、研
究，决定在园内进行三个月的综合整
治，尽快扭转公园脏乱差现状。

另据了解，公园整改期间对游园
影响不大，市民无需担忧。

■记者 彭可心

亮灯计划
更换园内所有路灯
冬季晚9:30关灯

18日，记者在烈士公园看到，因
为年代久远，园内的路灯、垃圾桶、
厕所都“饱经风霜”。

长沙市民何娭毑几乎每天都来
烈士公园散步， 但如果晚上散步的
话，8点多一定会回家。“公园里面有
的路灯一直闪，灯光又微弱，还有的
地方压根儿没路灯， 黑灯瞎火的。”
何娭毑说， 特别是沿湖的路灯黑了
几盏，老人家散步有些危险。

湖南烈士公园管理处办公室主
任陈力争表示， 为了解决影响市民
休闲散步的路灯问题， 公园决定更
换园内所有路灯， 并且分区域选择
不同类型的路灯， 在解决实际问题
的同时美化公园。“比如烈士塔周边
的纪念区会选择庄严肃穆的路灯，
沿湖区域选择较为休闲的路灯，保
证以后不会出现黑灯瞎火的情况。”
陈力争还介绍， 园内路灯一直开到
公园大门闭门（冬季关灯时间为晚
上9:30，夏季为晚上10时）为止，现
有路灯有些可能因为年久失修光线
太弱。记者在公园看到，已有部分路
灯开始维修、更换。

修复游道
将对游道进行修复
让公园“四季有花”

为了在园区内形成
“四季有花”的效果，园方
将在年嘉湖春、夏、秋、冬
四个岛种植四季分明的花
卉， 在园区不同区域道路
两旁种植色彩分明的景观
树种， 并对园区内缺失的
花卉进行补植，包括桃花、
樱花、桂花、紫薇等。

“现在种植的区域还
未确定，但除了种花，我们
也将对游道进行修复。”陈
力争说， 例如在桂花林里
新建游道， 对三湘四水区
域的麻石路进行修复。

增设厕所
新增4座公共厕所
游乐场所换垃圾桶

园方还对市民向公园
管理处反映得较多的问题
进行整治， 比如厕所的问
题。“这次我们会对园内厕
所进行全面维修，并新增4
座厕所。”陈力争说，虽然
是在全园范围内新增厕
所，但东门区域地方大、厕
所少， 所以会在此区域分
布2座厕所。

园方还会更换维修无
用的垃圾桶， 但不会像路
灯一样在全园范围内更
换。“垃圾桶主要在游乐场
及沿湖区域进行集中更
换， 因为这两个区域人流
量大，破损较严重。”陈力
争介绍， 垃圾桶会选定两
种式样更换， 采取逐步更
换的方式。

桥梁维护
迎丰桥迎首次大修
侗族风雨桥也要修

烈士公园年嘉湖上的
迎丰桥也即将迎来20年来
的首次大修。园内环湖路和
湖心岛之间长达245.5米的
迎丰桥， 使用仿木结构，同
时具有古老湖湘文化风格，
一直是烈士公园的代表景
观。但因为桥体经过多年风
化， 许多方面都需要修缮。
陈力争介绍，将对迎丰桥风
化的桥体进行加固、 维修。
“迎丰桥已经20多年没大修
过了， 如果栏杆风化严重，
将会重新更换栏杆。”

据悉，迎丰桥目前还未
进行修缮， 如至修缮时，迎
丰桥将会进行封闭施工，到
时将禁止游人进入。“毕竟
迎丰桥是座水上桥，如果施
工期间游客经过发生什么
意外就不好了。”同时，民俗
村的侗族风雨桥因为有部
分为木质结构，此次也将进
行全面修缮。

安全整治
关停8处游乐设施
游客上船穿救生衣

此前本报曾有报道，
烈士公园关停了12个到期
项目。其中包括火箭蹦极、
气枪射靶、游乐竞技、欢乐
海洋岛、卡丁车等8个游乐
设施，加上副食品店等4个
门面。陈力争解释，这些项
目在11月15日前已经合
同到期， 有的项目设施设
备陈旧、影响公园环境，所
以在整治中停业或者拆除
了。陈力争说，虽然关停了
8个游乐项目，但是公园内
还有40余个其他游乐项目
供市民玩耍， 所以不会造
成很大影响。

现在园方正在对游乐
场进行重新规划。“我们暂
时会集中清理淘汰的游乐
设施。”陈力争说，在对游
乐场进行考察规划后，将
游乐场变为一个既环境优
美又各种功能齐全的游乐
区域。

以前曾发生游客溺水
事件，园方决定，今后将重
点做好水上游船项目和游
乐设施项目的安全工作。
“我们会将水上项目救生衣
配备到位，严格要求游客上
船穿戴救生衣。” 陈力争介
绍，园方会继续对园内游乐
设施的安全隐患进行全面
排查整改， 坚决预防和杜
绝安全生产责任事故。

南郊公园是下次整治重点
长沙市园林局副局长李伟介绍， 此次综合整治暂时只在

烈士公园进行，其他公园暂时没有整治计划。
“烈士公园地处长沙市中心，是座有纪念意义的老公园，

建园61年间只在2005年进行过一次大规模提质改造， 园内脏
乱差现象比较严重，有些设施设备也需要改善，所以此次才会
进行三个月的综合整治。”李伟说，在他个人看来，如果今后有
公园提质改造计划，应该首选南郊公园，它于1965年建成开园
至今，未进行过大规模提质改造。

迎丰桥：桥体经过多年风
化， 许多方面都需要修缮，即
将迎来20年来的首次大修。

水上项目：救生衣
配备到位，严格要求游
客上船穿戴救生衣。

绿化： 对园区内
缺失的花卉进行补
植，包括桃花、樱花、
桂花、紫薇等。

下
一
站

■
制
图/

王
珏公共设施：公园决定更换

园内所有路灯，并且分区域选
择不同类型的路灯。游乐场及
沿湖区域垃圾桶将更换。

厕所： 对园内
厕所进行全面维修，
并新增4座厕所。


